## 広報

2010 No.664

学者らしいものでした。 者・宇田川榕菴も温泉に興味を持っていましたが、 榕菴は 寒い季節には 「諸国温泉試説」 温 かい温泉に心惹かれるものです。 今回は榕菴の温泉研究を紹介しましょう。 という原稿を書き残しています。 (1 8 2 8), それはとても科 津山藩の洋学

ないようです。

と一体どのような性質を持っているのか確かめようというのです。

温泉の効能はよくいわれますが、

科学的に分析する

神経

「温泉の水質を試しに調べてみなさい」と言いました。

痛に効くなど、

よると、

温泉の研究を始めたのは文政11年

この年の3月、

養父の玄真が熱海

への湯治療養を計

29歳の時

そこで榕菴は熱海の温泉水を手に入れ、

榕菴はまず色や臭いを観察し、

の温泉試説

の水をもらって研究を続けています。

文政12年

(1829) には美作の湯郷、

湯

原、

真賀温泉の研究を

ら有馬温泉や諏訪温泉、

ようと考えたのでしょう。

また、榕菴はこの原稿を洋学仲間にも見せていて、この後友人か

薩摩の硫黄島など、

全国各地の温泉・冷泉

しています。この年榕菴は江戸にいたので、自分で採取した訳では

ける前に玄真に知らされました。

玄真は途中で修善寺温泉にも立ち

実験結果は湯治へ出掛

その水を持ち帰っています。

結果に満足し、

さらに研究させ

加えてその反応をこと細かに記録しました。

からホクトメートル

(浮き秤)

を使って比重を測定し、

薬品や熱を

自ら飲んで味も確かめます。

実験を始めたのでした。

生州珍福寺温泉 放視 改立年二月伊五田珍神寺、温泉二頭丁降子 泉白色清州亦鄉沒下、城岐收也丁多 五がたなると大な八泉、庭東一種 ここの別でる気値なるり重すて食っ二十かたこ 死十二分經內然召八十八度,难必完富 吃,是城年建丁今匹,其钦

▲「豆州修禅寺温泉試説」 (武田科学振興財団杏雨書屋所蔵)

**3** 特集 おかやまB級グルメ フェスタin津山 6 市政だより ● 認知症サポーター養成出前講座

- ●第18回「梅の里」梅まつり
- インターネット公売始めます
- 公平委員会

もくじ Contents

- 都市計画道路の見直し説明会
- 公共交通パブリックコメント募集中
- 農地制度が変わりました
- 市職員の給与・定員管理など
- 小中学校の耐震化工事

## ⚠ ふぉと ほっと るぽ

- 子どもステージフェスティバル ほか
- (14) みんなのページ・ちゃい
  - ●お・た・よ・り
  - つやまっ子に贈る100冊の本
  - ●きらめく津山人
  - ●イラスト・絵手紙
  - ●広報クイズ
- 17 としょかん
- 18 こどもひろば 津山市民弓道教室
  - ●じどうかん
- (19) けんこう・そうだん
- 20 けいじばん
- 26 くらし
- 2 Albumあの頃の津山